

## Aronson dice que FMLN falló en ofensiva final

Washington, 23 (DPA)—La reciente ofensiva del Frente Farabundo Martí de Liberación Nacional (FMLN) en San Salvador y sus suburbios fue un fracaso total y el Gobierno del Presidente Alfredo Cristiani y los militares salvadoreños, enfrentaron la situación extremadamente bien, declaró hoy el Secretario de Estado Adjunto para Asuntos Interamericanos, Bernard Aronson.

Aronson afirmó que los rebeldes sufrieron bajas del orden de quince al veinte por ciento de las fuerzas que emplearon en el inesperado ataque que culminó ayer con la toma del Hotel Sheraton en la capital salvadoreña.

"Fracasaron totalmente en su objetivo político, que es hacer que el pueblo salvadoreño se levante, y por eso lo que van a hacer ahora y están haciendo es simplemente tratar de hacer algo ines-

perado para que salga en televisión" con el objeto de crear la impresión de que están en una posición de fuerza, añadió.

La portavoz del Departamento de Estado, Margaret Tutwiler, expresó por su parte que "el Gobierno de Cristiani y las Fuerzas Armadas de El Salvador han actuado responsable y profesionalmente. En esta situación pusieron primero las vidas de los civiles mientras que los guerrilleros tan sólo optaron por poner en peligro las vidas de los civiles".

Tanto Aronson como Tutwiler negaron que la embajada norteamericana haya negociado con los rebeldes del FMLN que tomaron el Sheraton la liberación de numerosos civiles que se encontraban en su interior, entre ellos una docena de militares norteamericanos que permanecieron

atrincherados en un ala del hotel hasta que pasó el peligro.

Aronson dijo que accidentalmente quedó abierta una línea telefónica con el Hotel pero en ningún momento la Embajada de Estados Unidos sugirió a las autoridades salvadoreñas ponerse en contacto con los rebeldes, aunque les informó que había un canal disponible.

"Nosotros no les dijimos al gobierno de El Salvador cómo resolver esta situación. Ellos sabían como resolverla y, obviamente, en vista de los resultados, lo hicieron con mucha habilidad", aseguró.

"Cuando el Gobierno de El Salvador tomó la decisión de que deseaba hacer algún tipo de contacto por sus propios motivos sabía que esta línea estaba disponible porque le habíamos informado que estaba disponible y se valieron de ella", explicó.

## Andrés Pérez busca la mediación en El Salvador

Caracas, Noviembre (DPA). El Presidente de Venezuela, Carlos Andrés Pérez y Representantes de la guerrilla salvadoreña se reunirán hoy en Caracas para analizar las posibilidades de negociar la paz con el Gobierno ultraconservador de Alfredo Cristiani.

Según trascendió, Pérez recibirá este mediodía en el Palacio Gubernamental de

Miraflores a Guillermo Ungo, dirigente del Movimiento Nacional Revolucionario y a Representantes del Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional (FMLN).

Pérez ofreció reiteradamente sus oficios como mediador en el sangriento conflicto salvadoreño. Una nueva rueda de conversaciones entre

la guerrilla y el gobierno salvadoreño, prevista en Caracas el 20 y 21 de noviembre, fue suspendida a raíz del nuevo estallido de la guerra en el país centroamericano.

El martes el mandatario venezolano había recibido a los Ministros de Justicia y de la Presidencia de El Salvador, Oscar Santamaría y Antonio Varela,

## Parlamento Europeo pide cese fuego en El Salvador

Estrasburgo, Noviembre (DPA). El Parlamento Europeo exigió un cese del fuego inmediato en El Salvador y condenó duramente la actividad de los "Escuadrones de la Muerte", que actúan en la guerra ci-

vil que azota al Estado Centroamericano, dice una resolución aprobada hoy por amplia mayoría en Estrasburgo.

Los parlamentarios conminan a los partidos en conflicto a

iniciar negociaciones de paz y al gobierno del presidente Alfredo Cristiani a suspender los bombardeos, para que los efectivos de la Cruz Roja puedan evacuar a los miles de civiles heridos.

## Costa Rica descarta adelanto de Cumbre C.A.

San José, Nov. (IPS). El Vicecanciller de Costa Rica, Carlos Rivera, descartó hoy la posibilidad de adelantar la Cumbre de Presidentes Centroamericanos prevista para el mes de diciembre en Nicaragua.

El Gobierno sandinista propuso el martes que se adelantara la fecha del encuentro, en vista de la ruptura de las negociaciones que sostenía en Washington con la resistencia nicaragüense (RN-Contras).

El funcionario dijo que en los últimos días se estudió la posibilidad de convocar a un encuentro de emergencia de los jefes de Estado de la región, para analizar la situación salvadoreña, pero la

idea fue desechada, agregó.

El Vicecanciller de Nicaragua, Víctor Hugo Tinoco, propugó este martes porque se adelantara la cita de diciembre, para definir el futuro de los rebeldes.



La Dirección General del Instituto Salvadoreño del Seguro Social, hace del conocimiento de todos los patronos sujetos al régimen, que en vista de las anomalías existentes, se extiende el plazo de pago de PLANILLAS DE COTIZACIONES OBRERO PATRONALES hasta el 30 de noviembre de 1989 (fecha límite).

Todo pago posterior incurrirá en las sanciones establecidas por la Ley.

San Salvador, 22 de noviembre de 1989.

**INSTITUTO SALVADOREÑO DEL SEGURO SOCIAL**

**SADENA**  
**SOTOLZA**

**ES NOTICIA...**